

Sin agua

Grave conflicto

Como era de temer, el conflicto del agua ha llegado a revestir los más graves caracteres. Ayer, la población careció por entero del precioso líquido; y como sin él es imposible la vida, no sabemos en qué piensan nuestras autoridades, que no se apresuran a conjurar esa carencia total del agua con medidas urgentes.

Y el caso es que, según nuestras noticias, el pozo de que la ciudad dispone, cuenta con cantidad de ella suficiente para el abasto de la población. La falta consiste en que no se ha instalado todavía un motor de condiciones apropiadas para la extracción de aquella.

¿Cómo no se han adoptado las determinaciones necesarias para hacer prontamente esa instalación, abasteciendo así se agua la ciudad, y dando, por de pronto, término inmediato al conflicto, por un procedimiento tan sencillo? No lo comprendemos, ni nos explicamos la pasividad con que el Alcalde contempla lo que sucede.

Tenemos entendido que en el referido pozo se había instalado un motor de escasa fuerza, propiedad del arrendatario del servicio; pero no reunía las condiciones necesarias para el caso y se ha pensado en buscar otro de mayor potencia. Al propio tiempo hemos sabido que el funcionamiento de ese motor ha estado ya a punto de costar la vida a unos cuantos hombres, porque la gasolina que en él se emplea, mezclada con los gases que del mismo pozo se desprenden, produce una explosión muy violentamente irrispirable. Es preciso, pues, para evitar tan grave riesgo, instalar un ventilador, lo que exigirá largos trabajos preparatorios, muy detenidos; solución que no puede admitirse, porque el conflicto demanda perentoria resolución.

También hemos oído que el señor Bustos Orcoz ofrecía otro motor, aceptado en principio por el Alcalde; pero el perito señor Tonda ha informado que adolece de varios defectos, que no le permiten funcionar bien, por lo cual hay que desecharlo. Nos aseguran asimismo, que un comerciante cuyo nombre desconocemos, cuenta con otro de mayor potencia, que alquilaría por diez pesetas diarias y que funciona por medio de gas pobre, lo cual evitaría la necesidad del ventilador. ¿Por qué no se acepta y se instala inmediatamente? En estas cosas, la pereza de todo es la irresolución. El Alcalde está obligado a desecharla, adoptando prontas y enérgicas determinaciones, que no debe aplazar ni un sólo momento.

El vecindario no puede seguir sin agua ni unas cuantas horas más. Sea de donde quiera, hay que proporcionársela. El señor

Sánchez Entrena, que entró con tan buenas auspicios en la Casa Consistorial, vá a perder en ella rápidamente todo su prestigio como Alcalde, si continúa entregado al dulce far niente en que al parecer dormita. No cabe decir que él no puede remediar lo que ocurre, ni se concibe que el Alcalde se limite a cruzarse filosóficamente de brazos y a dejar que el vecindario sienta, días y más días, los rigores de ese desabasto, de tan graves consecuencias si se prolonga. Es preciso resolver el conflicto sin demora, sea como fuere y cueste lo que cueste.

Señor Sánchez Entrena, manos a la obra, que así es de todo punto imposible continuar.

De sociedad

Hoy marchará a Granada, en donde debidamente autorizado amplia sus estudios en aquella Escuela Normal, el joven maestro de sección de la Escuela graduada de Tijola, don Anastasio Caparrós Cánovas.

—Regresaron de Lucainena de las Torres don Fernando Porrovi y de Granada don Eduardo Pérez Cordero.

—Se encuentra en Almería el propietario de Abia don Juan Lázaro.

—Ha marchado a Madrid el joven estudiante don Francisco Soriano.

—Después de pasar una temporada en Jaén han regresado a esta capital, la esposa y hermana del inspector del Timbre en la provincia.

—Se encuentra gravemente enferma la señora del oficial de Fiscalía de esta Audiencia don Francisco Calvo.

—Ha regresado de Dallas, acompañado de su familia, don Antonio Belda.

—Ha regresado de Tabernas acompañado de su familia, nuestro distinguido amigo don Juan Godoy Carbonell.

—Ayer llegó a nuestra ciudad nuestro querido amigo el comerciante de Ráfol, don José Salvador Salas.

—Hoy contraerán los indisolubles lazos matrimoniales la bella y simpática señorita Petra Saldaña con el joven industrial don José López.

—Se encuentra en Almería el comerciante de Alhabia don Pedro García Colacios.

Gran acontecimiento artístico

Hoy de dos a cuatro de la tarde y de ocho a once de la noche, se celebrarán grandes conciertos en el espléndido salón del Café Dior, por los famosos profesores Guarús Gil y Coma.

¡A los parraleros!

Almacén "El Yunque"

Alambre galvanizado belga superior

Precios al contado que registrarán desde primero de año

Números	7 y 8	10	13	14	15
---------	-------	----	----	----	----

El quintal: Ptas. 16'75 17'50 18'75 19 21

ALMACEN "EL YUNQUE"

Puerta de Purchena y Obispo Orberá

ANIS "CELESTIAL" el más exquisito. Pedido en todas partes

A los republicanos españoles

Solemne momento. Día memorable pudiese ser este en que vamos a poner la primera piedra en la anhelsada y magna obra de reconstitución del republicanismo español.

Treinta y siete años de lucha por nuestros ideales, ni han amortiguado nuestra fé, ni han disminuido nuestras huestes, pero han sido estériles para nuestra causa, a pesar de los errores, las injusticias, las inmoralesidades, las catástrofes, el descrédito, en fin, de un régimen que no ha sabido ni podido satisfacer los grandes ideales de la patria, ni resolver los paurosos problemas de la reconstitución espiritual y material de España. En repetidas luchas, dentro de la relativa legalidad con que se nos ha brindado, probamos no sólo que hay una gran masa culta y consciente que ve en la República la única salvación de este pueblo, sino que todas las grandes ciudades (Madrid con su corte entre ellas) son hostiles a la monarquía restaurada en Sagunto. Nuestra creciente fuerza no ha logrado imponerse decisivamente, pero nuestro influjo en la vida política es cada día más efectivo y en los momentos de grande crisis, como la que por causas de todos conocidos hoy atraviesa el régimen; la vista de todos se vuelve hacia las soluciones republicanas como la única esperanza para salvarnos de la reacción, del deshonor y de la ruina.

El pueblo republicano, con clamorosas e insistentes voces que ya van asemejándose a esos rugidos con que las multitudes, en su voluntad soberana, demandan con urgencia fórmula salvadora que nos permita actuar a todos en una sola dirección, creyendo que sólo de este común esfuerzo depende el logro de nuestros ideales.

Hay que dar cumplida satisfacción a esos anhelos que hoy han ganado ya la voluntad de todos.

Pero para que la obra sea eficaz y duradera, se impone acudir a nuevos procedimientos, aprovechando las lecciones de pasadas fórmulas que sólo sirvieron para agravar nuestras divisiones. Sobre todo, es preciso llegar a estos dos resultados sin los cuales toda labor será infundada: sumar todas las energías republicanas; establecer vínculos tan consistentes que perduren, cuando menos, hasta la consolidación de la República.

Ahora bien, ¿quién da el primer paso en esa delicada empeño?

Sin vanas jactancias, sin buscar una gloria en momentos que deben ser de abnegación y desinterés, nos hemos permitido pensar que la entidad más apta para tomar una iniciativa, era la conjunción republicano socialista. No por el prestigio ni la autoridad de los modestos hombres que la constituyen, por la representación que ostentan de fuerzas y partidos que aun debilitados merecen el respeto y la confianza de amigos y adversarios, por la oportunidad y fortuna con que ha logrado iniciar y proseguir campañas de evidente interés nacional, representando en todo momento las aspiraciones de la democracia, por constituir, en suma, al presente, el núcleo más fuerte, más compacto y más heterogéneo en el campo republicano, es de justicia reconocer que este Comité Central, y con más propiedad, las representaciones republicanas que lo integran, son las llamadas a poner en via de ejecución lo que hasta ahora no pasó de aspiraciones generosas. Los que suscriben así lo han entendido, y por creer que callando incurrían en grave delito de omisión, no quieren permanecer un día más en el silencio.

Pero al mismo tiempo declaramos, con la ingenuidad, con la nobleza que causa tan grande reclama, que el ejemplo problema hoy planteado ante los republicanos españoles es obra superior a nuestras fuerzas. No ya su resolución, su mero estudio, requiere la cooperación y el empeño entusiasta de todos.

Muchas horas hemos dedicado a tan arduo asunto los republicanos de este Comité, ya que la representación socialista no ha intervenido en lo que a nosotros directamente afecta. Unánimemente hemos convenido en que nuestra iniciativa debía limi-

tarse, por hoy, a provocar una Conferencia en la que, con intervención del menor número posible de personas, sin los peligros ni las dilaciones de una Asamblea general, de elección harto difícil, y que en todo caso pedirá venir después, se planteará a presencia de todas las fuerzas vivas del país republicano, las complejas cuestiones que interesa resolver antes de aprobar o legitimar las leyes sustantivas y adjetivas de la futura unión.

Para convocar esa Conferencia hemos atendido a la realidad republicana.

Existen, ante todo, hoy en España organizaciones provinciales y locales que constituidas en partidos autónomos han llegado a tener una fuerza incontrastable, desligándose de la disciplina de los partidos, pero influyendo poderosamente en la vida local. Esa realidad reconocida, debe ser el primer factor del gran partido a que aspiramos. Y no hay que dudar de su asistencial entusiasmo, cuando precisamente van a ser una efectividad de las ideas y las aspiraciones a que esos partidos deben su origen, y que no fueren efectivamente, las de encerrarse en un aislamiento estéril y agotista, sino las de acabar con el atimismo republicano e imponer una organización nacional de las fuerzas republicanas, bajo la dirección que ellos quieran dadas.

Hay, además, partidos nacionales, que aún sin la organización ni el poder de otros tiempos, con circunstancias. La mayor parte forman hoy en esta conjunción, pero hay alguno que no está dentro de ella. Con todos es indispensable contar.

Forma también en la conjunción un partido autonomista, que aunque singularizado por aspiraciones peculiares de Cataluña, de sea cooperar con los demás republicanos españoles en una política nacional que acelere el triunfo de la República. Tampoco puede prescindirse de esta valiosa fuerza.

La juventud, siempre generosa y entusiasta en las luehas por la libertad y el progreso, se ha organizado también como colectividad en algunas localidades, borrando antiguas diferencias y pidiendo un puesto en la vanguardia de nuestras campañas. En este afán generoso de unión, cuando se quiere hacer algo general y grandioso, es viejo deberemos aceptar esa nueva savia renovadora, asociando a la obra que acometemos la representación de aquellos núcleos juveniles.

Otros elementos puramente personales existen, algunos valiosísimos; pero no creemos que puedan ser convocados sin dar a la conferencia proporciones desmesuradas ó incurrir en omisiones funestísimas.

Por último, existe una Prensa republicana que tiene derecho a interceder por la fuerza de opinión que representa y porque su concurso es de todo punto indispensable: hoy para laborar y secundar el proyecto, mañana para la defensa de la causa común. No creemos que pueda faltar a nuestro llamamiento.

¿Cuál ha de ser la labor y el alcance de la proyectada Conferencia? La integridad del problema planteado, empezando por la designación del poder que ha de resolverlo.

Pero, entendiéndose bien, esa conferencia no es sino el primer trámite indispensable para llegar a un común acuerdo. Nadie puede hoy pretender, sin riesgo de un fracaso cierto, convocar una Asamblea general que comprenda todas las fuerzas dispersas para establecer las bases sobre que ha de realizarse con asentimiento general la unificación republicana. Pero sí podemos y debemos reunirnos las representaciones de todas esas fuerzas (ya que no hay otro medio de contar con la voluntad de todos) para estudiar y elegir entre las variadas fórmulas que háse tiempo se vienen lanzando a la publicidad como soluciones para llegar a la acción común, aquella que a todos nos parezca preferible, a saber: coalición, federación, fusión, unión e alianza; formación de un solo partido con programa permanente ó circunstancial, hasta la terminación del período constituyen-

te. Puede también ser tratada la organización de fuerzas, entidad directora y hasta lugar de su residencia y momento para poner en vigor el acuerdo por lo que afecta a las próximas elecciones; todo, en fin, pueda y deba ser estudiado por esa Conferencia. Por nuestra parte, queremos dejar íntegra la cuestión a los que han de resolverla y ponemos gran empeño en declarar: que faltando ya los jefes consagrados, aquellas grandes figuras ante cuyos prestigios personales podía parecer osada sustentar soluciones propias, estamos hoy todos en igualdad de condiciones para deliberar y resolver sobre la suerte de nuestra futura causa.

Gran preocupación ha sido para nosotros la forma en que hablamos de hacer nuestra convocatoria. Obra de todos ha de ser la que hemos de acatar. Por esto desistimos de las invitaciones nominales. Múltiples y dispersas fuerzas y organizaciones se nos van dejando apuntadas, como indispensables concurrentes a la Conferencia; imposible conocer la existencia, representación y domicilio de todas. Antes que incurrir en una sola omisión que pudiera ser mal interpretada, preferible es la convocatoria general, objeto único de este manifiesto. Dada la publicidad que ha de tener, para lo cual ya empezamos a pedir el concurso de la Prensa republicana, ninguno de los elementos invitados podrá alegar ignorancia. El que no quiera concurrir que prefera el desconocer a un que hoy vivimos, y tal caso no podemos esperar.

Nombres, pues, con los poderes necesarios, una ó dos personas por cada entidad que ha de concurrir a la Conferencia, a saber: Partidos provinciales autónomos; partidos nacionales; partido de U. F. N. R. de Cataluña; Juventudes unificadas por provincias; Prensa periódica republicana. Unámonos todos bajo una presidencia de edad, esta vez en Madrid como punto más céntrico, traigamos soluciones estudiadas y escritas para discutir las con patriótico desinterés y olvidando pasadas discordias recordando nuestro espíritu y elevando nuestros corazones a la altura de los grandes anhelos que a todos nos congregan, pongamos manos en estos críticos momentos a una obra de la que están pendientes los destinos del republicanismo español, que es tanto como decir los grandes destinos de la patria.

Madrid, 1 de Enero de 1914.

Por el partido federal, **Eduardo López Parra** y **Aniceto Lorenzo**; por el partido progresista, **Francisco Javier Cabanas** y **Antonio Ruiz Beneyán**; por la Unión Republicana, **Rosendo Gasell** y **Luis Talavera**; por la U. F. N. R. de Cataluña, **Joaquín Salvatella** y **Pedro Corominas**; por el partido radical conjuncionista, **Rodrigo Soriano** y **Luis Blanco Sorio**.

La conferencia convocada por el anterior manifiesto, tendrá lugar el día 28 del corriente mes de Enero, a las tres de la tarde, en la Casa del Pueblo de Madrid (Piamonte 3).

Es esencial que las representaciones recaigan en personas que residan en las provincias, huyendo así del vicioso procedimiento de las delegaciones en favor de las que habitan en Madrid.

Se ruega encarecidamente que con la anticipación de ocho días por lo menos se anuncie a este Comité el nombre de las personas que cada entidad designe por medio de carta u oficio dirigido al secretario del mismo don Aniceto Lorenzo, que vive Barquillo, 20, principal izquierda, Madrid.

Instrucción pública

En la Sección Administrativa de primera enseñanza se han recibido los presupuestos formados por la maestra de Sierra Alhambilla, doña Presentación Giménez López para la inversión del material de su escuela durante el año actual.

En la misma dependencia han tenido entrada las cuentas justificativas de la inversión dada al materia, rendidas por las maestras de Baninar, Belres y Huebro

Crónica

El alcalde de Enix remite una certificación en la que consta que la pensionista del Magisterio doña Encarnación Moriana Martínez, ha pasado la revista de presencia que previenen las disposiciones vigentes.

Según parte de la alcaldía de Illar con fecha cinco del actual, casó en el cargo de maestro interino de aquella escuela don Juan Bautista Parra Rebollo, por haber sido nombrado maestro substituto de Pliego en la provincia de Murcia.

Vida judicial

Señalamientos para hoy. Sección primera. Causa del Juzgado de Almería sobre estufa contra Antonio Alarcón Luque. Abogado don Matias Granada.

Procurador don Pascual Roda. Causa del mismo Juzgado sobre atentado contra Luis Guirado Franco. Abogado don Joaquín López Pérez. Procurador señor Roda.

Sección segunda. Causa precedente del Juzgado de Barja sobre disparos contra Francisco Crespo Pastor. Abogado don Emilio Benítez. Procurador don Tomás Zarate.

En Almería cita a Enrique Rodríguez Aguilera, Isabel Hernández Uceda, Adrián Jurado Rodríguez y María Santiago Fajardo para que comparezca, ante dicho juzgado dentro del plazo de diez días para declarar en causa que se sigue por corrupción de menores.

También cita a don José Antonio Torres y don Cayetano Orta para que comparezcan ante el juzgado de primera Instancia dentro del plazo de 5 días.

La exposición de Barcelona

Cumpliendo el acuerdo tomado últimamente por la nueva Junta Directiva de la Exposición Internacional de Industrias Eléctricas, la ponencia nombrada para la organización de sus oficinas, compuesta por los señores Collado y Gil, Marqués de Añeta y Pedro Corominas giró su primera visita de inspección en las oficinas que ya desde primero de Julio de 1913 vienen funcionando en el Pabellón Regio del Parque de la capital catalana.

Las ilustres personalidades, acompañadas por los señores Pich, Lopez de Sagrado y Borjas Ruiz, recorrieron detenidamente todos los departamentos en las cuales pudieron hacerse cargo de los importantes trabajos que se están llevando con toda actividad, concurrentes a la preparación del mayor éxito del gran certamen.

Con la entrada de tan prestigiosos elementos en la dirección y organización de la exposición Catalana, se puede asegurar que las obras de dicha Exposición entrarán en breve en un período de franca actividad que todos celebraremos por ser esta la obra ciudadana por excelencia.

Conato de incendio

Ayer al medio día se inició un pequeño incendio en la cochera de la casa de don Miguel López sita en la calle de San Francisco, seguíala a la de Castelar.

Por las ventanas de la puerta de la cochera salía un poco humo, que alarmó a los vecinos más próximos. Por la tintorería de Aguilas de Onoz, se distribuyó un tabique de madera y se logró abrir aquella, observándose que algo se quemaba en la pieza.

Se pudieron salvar unas cajas de gasolina que se tenían bicladas en explosión y el fuego quedó prontamente sofocado.

Una sombra

Crucé la calle larga, oscura, silenciosa. Tan sólo de trecho en trecho, reverberaba un farolillo azul mortecino. Un viento seco, frío, penetrante, se adentraba en los cuerpos, aterrándolos. Se mejaban las casas convulsas misteriosas. Ni una luz tras las vidrieras; ni un ruido; ni una sombra...

De tarde en tarde, cruzaba junto a mí un solitario transeúnte, que desaparecía rápidamente, persiguido por el frío implacable, severo, amenazador. Muy arrebujados bajo sus ropas, evaporábanse como por encanto aquellos fantasma humanos, que sin duda por un deber ineludible, viérense obligados a abandonar sus hogares.

Sentía yo pesar sobre mí un manto, el encanto de las trágicas leyendas antiguas. Evocaba los poéticos tiempos que huýeron, la época de las galantes aventuras en las encantadas tortuosas; aquellos siglos pasados, en que nobles caballeros alcanzaban los favores de su dama después de huir la tizona en el pecho de sus rivales.

Y ante mi imaginación surgía, como una figura simpática, la del invencible don Juan, victorioso en mil contiendas amorosas y lances atrevidos. Veíalo escalar la mansión conventual, en donde tranquilamente reposaba la adorada novicia, y huir más tarde con su preciosa carga, cubierta por el manto de la noche, destacándose como el campo de la nieve. Temía aquella fuga amorosa un misterio tan dulce, un encanto tan sugestivo, que la misma fuerza de la evocación hízome desear, a la realidad y salir de mis ensueños. En un instante quedó rota la inmortal leyenda, recordada por mí en un momento de arrebatado lirismo, y solamente percibí ya el constante zumbir del viento azotando mis oídos y la obscuridad madrosa en el ambiente, como algo trágico y amenazador.

Nuevamente cruzé junto a mí otra sombra. Era una silueta de mujer. La lucecita pálida de un farol que brotaba en su rostro, medio oculto por un ojo. Tan sólo pude descubrir sus ojos, ojos de tristezza, cuya mirada, a un mismo tiempo, aterraba y atraía. Y como impulsado por una fuerza extraña, seguí a aquella sombra misteriosa a través de las calles solitarias, de las plazas abandonadas, de la ciudad dormida. Al fin, penetré en un portal. Me aproximé a ella, para observar de cerca su rostro. No pude conseguirlo. Solamente llegué a percibir la eclosión de un llanto profundo, desgarrador, que escapábase de su pecho. Di unos pasos más, para consolar a la sin ventura; pero la puerta se cerró, y de nuevo quedó sólo el trágico silencio de la noche invernal. Tras la puerta aquella tan violentamente cerrada, se escondía un dolor humano, una miseria desconocida; una leyenda más de esas leyendas indecifrables que no forja la fantasía, sino que palpitan en el seno de la vida real. Y al meditar, entonces en el eterno anhelo del deseso, en busca de una felicidad que no llega sino confundida con el dolor, me sentí triste, como aquella densa obscuridad de la noche y como aquellos bellos ojos femeninos, que lloraban, acaso, muertos amores; quizás ansias vehementes, irrealizadas...

Volví sobre mis pasos, é instantivamente noté que mi andar era lento y medroso, como si me invadiera el temor de romper el encanto de aquel misterio que en mi alma dejaban los soplos de una gentil mujer abandonada...

P. Langlo Rubio

Notas militares

El Jefe instructor del Regimiento de Infantería de Cerinola de guarnición en Melilla cita a Juan Aguilera Lopez para que se incorpore en filas.

El de la comandancia de Melilla cita a Manuel Navarro Lorenzo para que comparezca dentro del plazo de treinta días.

El del regimiento de caballería de Lusitania que reside en Granada cita a G. G. Haro Carmona, procesado por falta de Incorporación.

INFORMACION TELEGRAFICA

De nuestro corresponsal en Madrid señor Sánchez Ortiz

Política

Charla presidencial

El señor Dato sostuvo esta mañana su acostumbrada charla con los periodistas. Nos dijo el presidente que el asunto que más preocupaba al Gobierno era el del conflicto de Huelva, aunque las impresiones que hoy se tenían eran más optimistas que las de ayer.

Se mostró esperanzado de las gestiones que ha de realizar la comisión arbitral que ha de buscar la fórmula de arreglo y que esta tarde a las cinco celebraba su primera reunión.

Un periodista aludió a la información que ayer publicaba «El País» asegurando que muy pronto se emprenderían en Marruecos nuevas y muy importantes operaciones.

El señor Dato calificó la noticia de inexacta y se lamentó de que la prensa recoja informaciones de esta naturaleza que fácilmente representen entre los moros y sueles producir entre ellos movimientos de agitación.

Además agregó el presidente:

Estas informaciones solo producen entorpecimientos a la acción del Gobierno.

Dijo también el jefe de gabinete, que a la sesión que ha de celebrarse la Academia de las Ciencias y las Artes de Barcelona para solemnizar el centenario de su fundación, asistirá el ministro de Instrucción pública que llevará la representación del Gobierno.

Por último el señor Dato anunció que mañana jueves a las once se reunirán los ministros en palacio para celebrar Consejo presidido por el rey.

Despacho regio

Despachó esta mañana con el Rey el ministro de Marina señor Miranda, que puso a la firma numerosos decretos de su departamento.

Entre ellos figuran el pase a la reserva del vicealmirante Mantorola; el cese del jefe de Apostadero de Cartagena señor Guirart por ascender a vicealmirante; y el nombramiento para el cargo de este cuerpo, a favor del señor Ibañez.

El señor Andrade

Se anuncia que dentro de muy pocos días vendrá a esta corte el gobernador civil de Barcelona señor Andrade.

A su provincia

Después de conferenciar con el ministro de la Gobernación, de quien recibió instrucciones, hoy ha marchado a Cáceres el nuevo gobernador civil de aquella provincia.

Sobre una votación

Las impresiones de Barce-

lona son de que reina expectación extraordinaria con motivo de la sesión que el jueves celebrará aquel Ayuntamiento y en la cual se votarán las tenencias de Alcaldía.

Radicales y regionalistas continúan sus trabajos en pró de triunfo de sus respectivos candidatos señores Pich y Abdal que se disputan el cargo de primer teniente alcalde.

El general Silvestre

Durante la estancia del rey en Sevilla, vendió a la península el general Fernández Silvestre quien en la capital andaluza cumplimentará al momento.

Mutualidad obrera

Una comisión de representantes de la Casa del Pueblo de Madrid, ha visitado separadamente a los señores Dato y Sánchez Guerra.

Tanto al presidente como al ministro de la Gobernación le hablaron de pleito que mantiene la Mutualidad obrera acerca del servicio médico y de farmacéutico.

Ambos ministros prometieron interesarse en el asunto.

Recepción

En los salones de la Embajada de los Estados Unidos en Madrid se ha verificado esta tarde una brillantísima recepción.

Asistieron diplomáticos, políticos y militares en gran número resultando el acto muy animado.

Date al casillero

El señor Dato que con el señor Sánchez Guerra comparte la tarea de ser el amo de las actas de España y repartirlas entre sus amigos, resulta ahora, si son ciertos los rumores que corren, que está a punto de quedarse sin tajada en el próximo reparto electoral.

Hé aquí lo que se asegura: Parece ser que los electores del distrito de Murias de Paredes, por donde el señor Dato era diputado, no se muestran propicios a darle de nuevo sus sufragios.

Así parece desprenderse de la hostilidad con que aquel distrito ha acogido la candidatura del presidente del Consejo.

En vista de lo el señor Dato no queriendo exponerse a un fracaso, que en su calidad de jefe del Gobierno sería ruinoso, parece decidido a dudar gusto a sus antiguos electores dejándoles ahora tranquilo.

Y en unión de Sánchez Guerra se han dedicado a buscar un huequillo para el presidente, en el casillero electoral.

De común acuerdo han elegido el primer puesto por la circunscripción de Victoria y ya ha comenzado el ministro de la Gobernación los trabajos preliminares para el fin propuesto.

Todos estos rumores que parecen tener visos de certeza se comentan mucho.

Pero lo más gracioso es que hay quien afirma que por Victoria no tiene asegurado el triunfo el señor Dato aunque cuente como cuenta seguramente con el apoyo del marqués de Urquijo porque es muy probable que frente al señor Dato luche un candidato jaimista cuyo partido ya se sabe que allí cuenta con muchos elementos.

Consejo de ministros

A la entrada

Esta tarde se ha celebrado Consejo de ministros en Gobernación.

La reunión es preparatoria de la que mañana tendrá lugar en Palacio, bajo la presidencia del rey.

El consejo dio comienzo a las cinco y media de la tarde; Los ministros conforme fueron llegando al ministerio de la Puerta del Sol, fueron abordados por los periodistas que hacen la información política.

El presidente del Consejo de ministros señor Dato, nos dijo que mañana, después del Consejo en Palacio, someterá a la firma del rey un decreto nombrando al general Primo de Rivera presidente de la Junta encargada de la creación del monumento a Alfonso XII.

Después fue interrogado el ministro de Gracia y Justicia señor marqués de Vadillo.

Nos dijo que llevaba al Consejo la propuesta de varios indultos sin importancia y varios expedientes de mero trámite.

El ministro de Instrucción pública señor Bergamín anunció que iba a someter a la aprobación de sus compañeros de gabinete, una circular en la que se señala la incompatibilidad que existe entre el cargo de Rector de Universidad y el de senador por el mismo centro que regenten.

El título de Fomento señor Ugarte nos dijo que por lo que afectaba a su departamento en el Consejo tenía el propósito de solicitar de sus compañeros la concesión de un crédito extraordinario destinado a la realización de obras públicas durante el año actual.

El ministro de Marina señor Miranda manifestó que llevaba en cartera varios expedientes que se refieren a la construcción de puertos de refugio; estaciones meteorológicas; e instalación de escuelas de pesca, todo ello en diversos puntos de la costa cantábrica.

El señor Miranda encareció la importancia que tienen las estaciones meteorológicas y los puertos de refugio para prevenir y evitar catástrofes marítimas que frecuentemente lamentamos y de las que son víctimas en mayor número los pescadores del Cantábrico.

El ministro de Gracia y Justicia, Quedó designado el ministro de Instrucción pública señor Bergamín para que vaya a Barcelona y asiste, en representación del Gobierno a la solemnidad académica de la conmemoración del ciento cincuenta aniversario de la fundación de la Academia de las Ciencias y las Artes de la capital catalana.

El ministro de Fomento, expuso a sus compañeros la necesidad impetuosa que había de ver el modo de arbitrar recursos con atender a la continuación de obras públicas ya empezadas en el año anterior cuyas dotaciones figuraban consignadas en el presupuesto de liquidación y que ahora se quedan sin consignaciones por que dicho presupuesto es imprevisible.

Ampliación. Os transmito varias notas de ampliación sobre lo tratado en el Consejo de esta tarde.

El asunto que durante más tiempo ocupó la atención de los ministros y sobre el que más detenidamente se habló es el referente a la huelga de Riotinto.

Los señores Dato y Sánchez Guerra dieron cuenta de las cons-

tantas gestiones que hablan referido cerca de unos y otros y sobre todo cerca de la representación obrera hasta lograr conseguir que se halla reunido en Madrid la comisión de arbitraje formada por representantes de obreros de la compañía nueva y del Instituto de Reformas Sociales.

Da las impresiones que últimamente se han cambiado sobre el estado del conflicto parece ser que el delicado asunto de los mineros de Riotinto presenta un aspecto más optimista que en los días anteriores.

De estas impresiones parece deducirse que la actitud de los obreros no es tan irrecusable ya y predomina entre ellos un criterio favorable a la solución.

Hay otro síntoma que da más pie a estas impresiones optimistas.

Y es que el Gobierno tiene noticias oficiales de que ya ha salido de Huelva para Madrid el propagandista Egocheaga que como es sabido es uno de los elementos que dirige el movimiento de los mineros de Riotinto.

Viene a Madrid con el objeto de intervenir de un modo activo y eficaz en las deliberaciones de la comisión arbitral.

Este hecho es tanto más elocuente si se tiene en cuenta la obstinada negativa de los representantes de los obreros a enviar a ninguno de ellos a esta corte.

El ministro de Estado dio cuenta de la situación de Méjico.

Esta es alarmante. Subsisten en ambos bandos huertistas y carrancistas la comisión de atropellos contra los extranjeros.

El ministro de la Gobernación señor Sánchez someterá a la aprobación del Consejo un expediente en solicitud de concesión de un crédito extraordinario con destino a la adquisición de material sanitario para el año corriente.

El mismo Consejo dio a los demás ministros una amplia y nutrida información relativa a la huelga minera de Riotinto, condensando los informes que le ha transmitido el gobernador civil de Huelva, las gestiones conciliadoras realizadas por él y por el señor Dato y la actual situación del conflicto.

También causó el resultado de la primera reunión que ha celebrado la comisión arbitral encargada de buscar acuerdo entre los mineros y la compañía de Riotinto.

El ministro de Marina dio noticias al Consejo de un expediente incoado hace varios años por la casa armadora Cifuentes, en solicitud de que el Tesoro le abanase una fuerte indemnización por la pérdida de dos buques de su propiedad que estaban al servicio del Estado.

Quedó acordada en el Consejo la construcción de una iglesia en Méjico.

Se aprobaron los expedientes de indulto que llevaba en cartera el ministro de Gracia y Justicia.

Quedó designado el ministro de Instrucción pública señor Bergamín para que vaya a Barcelona y asiste, en representación del Gobierno a la solemnidad académica de la conmemoración del ciento cincuenta aniversario de la fundación de la Academia de las Ciencias y las Artes de la capital catalana.

El ministro de Fomento, expuso a sus compañeros la necesidad impetuosa que había de ver el modo de arbitrar recursos con atender a la continuación de obras públicas ya empezadas en el año anterior cuyas dotaciones figuraban consignadas en el presupuesto de liquidación y que ahora se quedan sin consignaciones por que dicho presupuesto es imprevisible.

Ampliación. Os transmito varias notas de ampliación sobre lo tratado en el Consejo de esta tarde.

El asunto que durante más tiempo ocupó la atención de los ministros y sobre el que más detenidamente se habló es el referente a la huelga de Riotinto.

Los señores Dato y Sánchez Guerra dieron cuenta de las cons-

El paro es casi general en la mayoría de los oficios.

El conflicto presenta caracteres de bastante gravedad.

Los ánimos están muy excitados.

Se teme que puedan ocurrir desórdenes.

Fuerzas de la guardia civil patrullan por las calles cuidando de que orden no se altere y evitando coacciones que pudieran ejercer los huelguistas.

La Federación de los gremios ha celebrado una reunión que se vio concurridísima por los elementos del comercio y de la industria.

Acordaron dar caracteres más enérgicos a la protesta para lo cual se resolvió darse de baja en la contribución.

La Bolsa

Interior. 78.40
Fin corriente. 78.60
Fin próximo. 00.00
Amortizable. 97.45
Nuevo amortizable. 96.80
Cédulas hipotecarias al 5 por 100. 454.00
Acciones del Banco. 290.00
Tabacos. 00.00
Francos. 5.50
Libras esterlinas. 26.62

Extranjero

Proceso célebre

Despacho de Roma dicen que con gran concurrencia de público continúa la vista del proceso contra la aristocrática dama condesa de Trepolo que mató al ordenanza de su esposo, con quien sostenía relaciones solitarias, porque el amante al cumplir el tiempo reglamentario de servicios quiso abandonar y regresar a su país.

El público sigue con interés el desarrollo de la vista y espera la sentencia con expectación.

Nuevo cardenal

Según noticias de Viena se da alicomo cosa tal que en el próximo Consistorio será nombrado cardenal el arzobispo de aquella capital.

Temblores de tierra

Comunican de Atenas que en toda Grecia se han registrado temblores de tierra, sin consecuencias que daños materiales de poca cuantía.

En quiebra

Cablegramas de Río Janeiro dicen que ha quebrado la sociedad «La Incorporadora».

La quiebra tiene importancia por perjudicar a numerosos establecimientos de crédito.

De todas partes

A la Argentina

Telegrafian de Cádiz que zarpo para Buenos Aires el buque de la Transatlántica «Rina Victoria Eugenia» conduciendo numerosos emigrantes.

Elecciones sueltas

Telegrafian desde Cartagena que hoy se ha verificado un serio acto de protesta contra un acuerdo de la Comisión provincial de Murcia anulando las últimas elecciones celebradas y desposeyendo de sus actas a los electores que habrían sacado triunfalmente el bloque de las izquierdas de que es jefe el expeditado a Cortes señor García Vaso.

La protesta ha constituido en el día de hoy un acto de fuerza que se ha desarrollado durante todo el día de hoy en los establecimientos del Comercio.

Se han unido a la protesta las sociedades obreras de Cartagena.

Estas han significado sus disgustos contra el atropello político cometido, declarando la huelga.

Se han unido a la protesta las sociedades obreras de Cartagena.

Estas han significado sus disgustos contra el atropello político cometido, declarando la huelga.

Se han unido a la protesta las sociedades obreras de Cartagena.

El paro es casi general en la mayoría de los oficios.

El conflicto presenta caracteres de bastante gravedad.

Los ánimos están muy excitados.

Se teme que puedan ocurrir desórdenes.

Fuerzas de la guardia civil patrullan por las calles cuidando de que orden no se altere y evitando coacciones que pudieran ejercer los huelguistas.

La Federación de los gremios ha celebrado una reunión que se vio concurridísima por los elementos del comercio y de la industria.

Acordaron dar caracteres más enérgicos a la protesta para lo cual se resolvió darse de baja en la contribución.

La Bolsa

Interior. 78.40
Fin corriente. 78.60
Fin próximo. 00.00
Amortizable. 97.45
Nuevo amortizable. 96.80
Cédulas hipotecarias al 5 por 100. 454.00
Acciones del Banco. 290.00
Tabacos. 00.00
Francos. 5.50
Libras esterlinas. 26.62

Extranjero

Proceso célebre

Despacho de Roma dicen que con gran concurrencia de público continúa la vista del proceso contra la aristocrática dama condesa de Trepolo que mató al ordenanza de su esposo, con quien sostenía relaciones solitarias, porque el amante al cumplir el tiempo reglamentario de servicios quiso abandonar y regresar a su país.

El público sigue con interés el desarrollo de la vista y espera la sentencia con expectación.

Nuevo cardenal

Según noticias de Viena se da alicomo cosa tal que en el próximo Consistorio será nombrado cardenal el arzobispo de aquella capital.

Temblores de tierra

Comunican de Atenas que en toda Grecia se han registrado temblores de tierra, sin consecuencias que daños materiales de poca cuantía.

En quiebra

Cablegramas de Río Janeiro dicen que ha quebrado la sociedad «La Incorporadora».

La quiebra tiene importancia por perjudicar a numerosos establecimientos de crédito.

Maria Bicen Belmonte
Profesora en parte
Calle de Terriza número 10.

Oficiales de Modas
Buenas oficiales de modas se necesitan en L'ELITE (DAS, Conde Oñate número 9 de Corrales)
Buena retribución.

D. Juana Navarrete
CONSETERA
Fajas corsés para reducción de talle, para el descenso de la matriz, aparatos para quebradura de la ombigo.
Conde Oñate número 26 (Junta reo.)

Alcazar, Sastre
Gran surtido en generosos trajes y gabanes. Elegancia, titud y economía.
Ricardos I, pral.
(Esquina al Paseo)
Se necesitan oficiales de ambos sexos.

Dr. M. Navarro
Especialista en enfermedades de los ojos y oídos.
Hospital Provincial. Consultas mañana a 1 tarde y de 4 a 6. Grands lunes, mercados y viernes a 6 tarde. FUERTA DE PUERTO.

Andrés Uizcaín
DENTISTA
Consultas permanentes, los domingos.
Conde Oñate 20, pral.

Se alquila
la casa de la calle Estación, puesta de alios y bajos y agua y tics magnificas vistas al mar, y a la población.
En el depósito de plantas de la Calle de la Estación, Antonio Alvarán razón, 8710 200 200.

ENFERMEDAD DE LOS OJOS
CONSULTA DR. BLANCO
Expediente del Dr. Blanco. Consultas diarias de 4 a 6 y de 8 a 10.
ANTONIO VICO-ALMERA

IMPRESION
y esteriotipia de J. Roll
Plaza del Mercado, 28.

GUILLERMO HERRERA

Invita a sus numerosos amigos y aficionados a que pasen por sus almacenes calle de Reyes Católicos, número 7, para conocer los nuevos modelos extra ligeros 1914, de Bicycletas legítimas Dürkopp, verdaderas filigranas, última creación de la industria velocipedica Alemana. Los famosos cuadros de estas magnificas Bicycletas, no llevan soldaduras; ni enchufes los tubos; tampoco llevan pasadores las bielas. Los aceros empleados en su construcción son de la calidad más exquisita; su nikelado es inalterable; los neumáticos de la clase más resistente; rozamientos suavísimos de anti-fricción, en vez de conos, coxolales. Los nuevos modelos han venido dotados de tantas perfecciones, que vale la pena conocerlos.

7, Reyes Católicos 7.-ALMERIA 161699

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA
LA FLOR DE ORO

Usante esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.

La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro

Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera dobe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma. Es ideal, florece las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica. Conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño, el color después de más ó menos aplicaciones. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, al su aplicación se hace bien. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo es basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteificio. Con el uso de esta agua se curan y evitan las picazón, caspa, la caída de volor, nunca seréis calvos. Esta agua debe usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabellera sana. Es la única tintura que a los seis minutos de aplicada permite lavarse el cabello y no después tal como debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabellera sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si a la vez desean tener el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña a la botella.

De venta: principales perfumarias y droguerías de España y Portugal.

Notas sociales

Los ferroviarios

Los ferroviarios de la sección de Almería han vuelto a reorganizarse...

En los altos de nuestra casa han celebrado algunas reuniones preliminares...

Nosotros nos alegramos de esta actitud de los ferroviarios...

Los camareros

La sociedad de camareros «El Alba» celebrará junta general extraordinaria...

El objeto de la reunión es tratar de la dimisión presentada por el presidente...

Seruega la más puntual asistencia.

La Junta provincial del Censo

Ha quedado constituida la Junta provincial del Censo que ha de estar en funciones durante los años 1914 y 1915...

Presidente

Don Antonio Rodríguez Martín Presidente de la Audiencia de Almería.

Vice presidente

Don Gabriel Callejón Maldonado Director del Instituto General y Técnico.

Vocales propietarios

Don Francisco Pérez Membrevo vocal de la junta provincial de Reformas Sociales...

rez presidente de la Sociedad de Amigos del país, don Juan Castellano y Castellón...

Vocales suplentes

Jose Rodríguez Felices; Don Vicente Villalpando; don Jose Toranzo; Don Florentino Aguilón...

Secretario propietario El de la Diputación provincial.

MOVIMIENTO CARCELARIO

Detenidos

Ayer ingresó en la cárcel Luis Alemán Serrano.

En libertad

Fueron puestos en libertad las detenidas Luisa Rodríguez Gimenez y Maria López Gimenez.

Existencias

Ayer quedaron reclusos en la cárcel 40 hombres y 4 mujeres.

Liga antilicéptica española

Esta Asociación ha dirigido al jefe del Gobierno el siguiente documento:

Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros.

El desquite de las izquierdas y la complejidad de los derechos...

se derogado expresamente disposiciones incompatibles con la Constitución...

Don Juan Labrador, creyente en la religión evangélica, pudo por no oponerse a ello...

En el Congreso internacional de libre pensamiento, celebrado en Lisboa, en los primeros días de Octubre último...

La desdicha del caso del coronel Labrador ya no tiene remedio; por doquier se dirá que en España pueden los militares...

asistiendo a una misa en que no creen. Buen respeto el que se otorga a creencias profesadas por creyentes...

La condena impuesta al señor Labrador lejos de mancillarlo, le enaltece y por este y por cuanto expuesto queda...

Espectáculos

Salón España

En el salón España continuaron cosechando aplausos las artistas «La Malagueña» y «Pepita Reyes»...

Bibliografía

Estudios de psicología sexual: Inversión sexual, por Havelock Ellis, individuo de la Sociedad de Medicina legal...

Con afortunada actividad editorial, prueba indiscutible del éxito que logra, está publicándose la obra de «Psicología sexual»...



BICICLETAS SWIFT Fabricadas en Coventry (Inglaterra) Las mejores. Las más fuertes. Las más elegantes. Las más económicas.

Inmejorables facilidades de pago. Ventas a plazos.

MODICOS INTERESES PRECIOS CORRIENTES DE LOS NUEVOS MODELOS EN EXISTENCIAS

Junior 210.00 Cheylesmore 230.00 Imperil 275.00 Special Tourist 360.00

Las mejores del mundo. Nadie debe comprar bicicletas sin ver antes las incomparables SWIFT...

Agente depositario en Almería, FRANCISCO GAPARROS

Maletón del Obispo Orberá (Casas de las Monjas) 11

LA FORTUNA PARA TODOS 27 MILLONES DE PESETAS. GARANTIAS OFICIALES Y FERRILLERES DE LOS SORTEOS OFICIALES. 11.043 Premios desde 100 Pesetas a 1.000.000.

Antes de comprar muebles hay que ver los que se fabrican en el establecimiento de la Glorieta de San Pedro...

PLANTAS. En «La Cascada» depósito de plantas de Antonio Alvarez, Almería, se acabó de recibir la primera remesa...

UNA SEÑORA ofrece comunicar gratuitamente a todos los que sufren de neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, esófago, debilidad, tisis, asma, neuralgias...

CHOCOLATES SAN ANTONIO con y sin vainilla. Hijo de Rodríguez Serrano GRANADA. Da venta en «La Oriental» Cervasio Losana

Primera casa en lentes, gafas, gemelos teatro, campo, marina y prismáticos. Material para minas y aparatos para vinos y aguardientes.

NOTICIAS. Cuando van acompañadas de despesa, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos por que aumenta el apetito...

Para comprar carburo, azufre, aceite linaza, pintura, barnices, gasolita, colores, específicos españoles y extranjeros...

Uva para regalos. REAL 35, ALMERIA. Berries de uva superior propia para regalos se desatan al comprarlos...

Aviso importante a los propietarios de fincas. Todo el propietario que quiera tener sus fincas, bien arrendadas...

Uva para regalos. REAL 35, ALMERIA. Berries de uva superior propia para regalos se desatan al comprarlos...

OCASION. Se vende un piano buenas condiciones precio módico. Ocasión Regocijos 9.

OCASION. Se vende un piano buenas condiciones precio módico. Ocasión Regocijos 9.

OCASION. Se vende un piano buenas condiciones precio módico. Ocasión Regocijos 9.

OCASION. Se vende un piano buenas condiciones precio módico. Ocasión Regocijos 9.

Agendas Bailly-Baillière para 1914. Agenda de Buita, MEMORANDUM, Agenda Católica, AGENDA Médica-guerrilla, Agenda de Bolsillo, Agenda de Bolsillo, CARNET, AGENDA PERPETUA, AGENDA PERPETUA.

¡LA FORTUNA!

Gran establecimiento de tejidos y novedades del Reino y del Extranjero

Matías Pérez Ruiz.-Ciendas, núm. 17

Esta casa que acaba de recibir todos los géneros para la presente temporada, tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela...

Sección de pañería y sastrería

Bonita colección en pañería y géneros ingleses para trajes de caballero, desde 3 pesetas hasta 150 el corte. Confeccionados a la medida y en 24 horas...

LA FORTUNA La tienda que más barato vendel

